

Construirán zanja de 47 km para detener los incendios forestales

PUERTO MONTT. *Se invertirán un total de \$18 millones para poder elaborar una faja libre de vegetación en la capital regional.*

Catalina Álvarez
 cronica@diariollanquihue.cl

Con más de 47 kilómetros de cortafuegos y la activación de una patrulla especializada, Puerto Montt intensifica sus esfuerzos para prevenir los incendios forestales esta temporada.

El sur de Chile, aunque menos vulnerable a las altas temperaturas, también está en riesgo al estar rodeado de vastos bosques, cerros y vegetación, además de secarse mucho más rápido que otros lugares cuando hay escasez de precipitaciones, por lo que la necesidad de tomar medidas preventivas es más urgente que nunca.

Según el informe de Estadísticas históricas de incendios forestales 2014-2024 de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), entre diciembre de 2023 y marzo de 2024, hubo un total 324 incendios forestales en la Región de Los Lagos, de los cuales 121 fueron registrados en la Provincia de Llan-

quihue, lo que significó un total de 3.125 hectáreas de superficie quemada.

CORTAFUEGOS Y MEDIDAS PREVENTIVAS CLAVES

Es por esto por lo que, la Municipalidad de Puerto Montt y el Comité Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid), anunciaron acciones para la prevención de incendios forestales en la época estival que está comenzando, con el objetivo de evitar tragedias, la pérdida de vidas humanas y bienes.

Los proyectos y estrategias de prevención fueron dados a conocer mediante una reunión de coordinación, encabezada por el alcalde Fernando Binder, y con presencia de autoridades del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Carabineros, Saesa, la Corporación Nacional Forestal (Conaf) y directivos municipales.

Esta instancia se llevó a cabo tras la última sesión del Concejo Municipal, que el pasado miércoles aprobó recur-



LOS CORTAFUEGOS SON CLAVE PARA IMPEDIR EL AVANCE DE LAS LLAMAS A ZONAS POBLADAS O DE RIESGO ESTRATÉGICO.

Super Oportunidades

FILM PARA ENSILAJE DE ALTA RESISTENCIA

COVEPA
 La mejor solución

www.covepa.cl



sos por cerca de \$18 millones para construir más de 47 kilómetros de faja libre de vegetación cortafuegos (FLV), casi 10 veces lo realizado la temporada anterior, y que se emplazará en 26 sectores críticos de la comuna que conviven cerca de matorrales, especialmente de Chacay, un arbusto con alto poder de combustión, que suma 5.100 hectáreas en Puerto Montt.

La Vara, Alerce y Chin Chin son algunos de los sectores que atravesará la FLV, ya que recurrentemente son afectados por incendios forestales.

Los cortafuegos actúan como líneas defensivas, evitando que el fuego cruce y llegue a áreas vulnerables, como viviendas o infraestructuras. Al crear estos cortafuegos, los bomberos y equipos de Conaf obtienen un mejor control so-

bre el movimiento del fuego, lo que les permite concentrar sus esfuerzos en contenerlo y extinguirlo. Dicho proyecto sería uno de los trabajos más importantes que se realizarán a nivel comunal para la prevención de incendios forestales, pero su implementación aún no tiene una fecha estimada ya que está sujeta a licitación de la maquinaria. Además, podría reducirse

la longitud contemplada debido a la prohibición de intervenir en terrenos particulares.

Esto supone un evidente problema en cuanto a prevención de incendios forestales, ya que limita el trabajo que pueda realizarse.

Así lo manifiesta Miguel Ángel Leiva, director regional de Conaf Los Lagos, quien estuvo presente en la reunión sobre la construcción de la FLV.

Título: Construirán zanja de 47 km para detener los incendios forestales

3 helicópteros tiene disponible la región para el combate de incendios, destinados a las provincias de Llanquihue, Palena y Chiloé. Osorno cuenta con avión.

21,6% de déficit de lluvias registraba ayer Puerto Montt. Esta escasez hídrica es ideal para la propagación de incendios forestales.



AGENCIA UNO

LA REGIÓN CUENTA CON HELICÓPTEROS DEDICADOS PARA TRES PROVINCIAS DE LA REGIÓN DE LOS LAGOS.

(viene de la página anterior)

“Conaf interviene siempre que los terrenos sean fiscales. La ley no permite entrar a terrenos privados, a menos que los dueños lo autoricen, por lo que podría reducirse el kilometraje del cortafuegos. En ese sentido estamos limitados. Hay un proyecto de ley en el parlamento para que se pueda poner cortafuegos en terrenos privados, que esperemos se apruebe pronto”.

PATRULLA FORESTAL

También asistió al encuentro el sargento primero Cristián González, en representación de Carabineros, quienes cumplen un importante rol de apoyo a otras instituciones como Bomberos y Conaf, en cuanto a seguridad y control de emergencias, pero también trabajan por la prevención.

Es por ello que, por estas fechas, comienza a circular la Patrulla Forestal, una unidad especializada en la prevención y detección de incendios forestales que está presente hace aproximadamente cuatro años en la zona.

“Conaf interviene siempre que los terrenos sean fiscales. La ley no permite entrar a terrenos privados, a menos que los dueños lo autoricen”

Miguel Ángel Leiva,
 director regional de Conaf

“Todo nuestro equipamiento estará disponible para vigilancia. Por ejemplo, drones y patrulleros”

Fernando Binder,
 alcalde de Puerto Montt

“La finalidad de esta Patrulla Forestal es realizar campañas preventivas destinadas a la ciudadanía, con el fin de entregar recomendaciones para la prevención de incendios forestales, además de fiscalizar todo tipo de quemas no autorizadas en sectores rurales y urbanos. De todas maneras, se oficializa a la Municipalidad cualquier exceso de basura o de vegetación que pueda ser motivo de combustible para la iniciación de un incendio forestal (ver página siete)”, explicó el sargento González.

ROL DE LA COMUNIDAD

Además de las medidas preventivas mencionadas, en la reunión, el alcalde Binder señaló que “todo nuestro equipamiento estará disponible para vigilancia. Por ejemplo, drones y patrulleros”, e hizo un fuerte llamado a los vecinos para ser parte activa en la prevención y detener la acción de criminales que afectan la naturaleza.

De la misma manera, Leiva recalzó la importancia de que

la ciudadanía esté alerta ante cualquier humo que aparezca en el exterior, ya que “entre el 1 de diciembre y 31 de marzo cualquier tipo de quema estará prohibida”, enfatizó.

Si bien hoy Conaf cuenta con alrededor de 250 brigadistas en la Región de Los Lagos y tres helicópteros para Palena, Chiloé y Llanquihue, y un avión para Osorno, muchas veces se necesitan recibir refuerzos como tanques y otras aeronaves, y para los meses que se aproximan el panorama no parece ser muy alentador. Debido al considerable déficit de lluvias (21,6%), “se espera una temporada muy complicada”, afirma el director regional de la entidad.

Los números de emergencia para reportar un foco de incendio o denunciar a alguien sorprendido en una conducta riesgosa, están habilitados las 24 horas del día: 130 de Conaf; 132a Bomberos; y el 133 de Carabineros.



BOMBEROS DE PUERTO MONTT COLAB

Incendio en Cumbres ol evacuar el

PUERTO VARAS. Sobre de un ducto evacua habría causado la e

Un incendio ocurrido la mañana de este domingo 17 de noviembre en el Hotel Cumbres de Puerto Varas puso en alerta tanto a Bomberos de la ciudad lacustre como de Puerto Montt.

Según la información a la que accedió este Diario, la emergencia se habría tratado de la inflamación de un ducto evacuador de gases, lo que provocó fuego y emanación de una columna de humo visible desde distintos puntos de la ciudad lacustre.

A la emergencia ocurrida en el séptimo piso del edificio emplazado en avenida Imperial, se solicitó el apoyo de la Séptima Compañía del Cuerpo de Bomberos de Puerto Montt,

Fuego arrasa con una vivienda en sector Avellanal de Calbuco

● Calcinada por completo resultó una vivienda de un piso, que fue afectada por un incendio en horas de la noche del sábado en el sector Avellanal, a la altura del cruce Abtao, en la comuna de Calbuco. Al lugar llegaron unidades de la Cuarta Compañía de la ciudad de las aguas azules y de la Quinta Compañía de la localidad de Parga.

Los voluntarios se encon-